

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Le président de la Transition lance la construction du siège de la Cobac à Libreville

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

HIER, le président de la Transition, chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema a posé la première pierre qui marque le lancement des travaux de construction de l'imposant siège de la Commission bancaire de l'Afrique centrale (Cobac) à Libreville. Cet édifice de 7 étages, d'une superficie de 16 000 mètres carrés, symbolise un engagement fort envers l'intégration financière régionale.

Localisé rue Jean-Félix Mama-lepot, premier président de la Cobac et ancien gouverneur de la BEAC décédé le 12 décembre 2012, cet édifice comprendra 150 bureaux, 400 postes de travail, une salle de restauration, une médiathèque, une infirmerie et bien plus encore. Un trait marquant : l'utilisation de 504 panneaux photovoltaïques pour une alimentation énergétique durable.

Cette entreprise majeure est rendue possible grâce au financement de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), soulignant ainsi son engagement envers le développement des institutions bancaires régionales. La présence active du chef de l'État à cet événement démontre l'importance accordée à la coopération financière entre les États de la Cémac, œuvrant ensemble pour le progrès économique de la sous-région, au bénéfice de tous. Gendarme des établissements financiers et de crédits, la Cobac est un organe de la Cémac créé le 16 octobre 1990 par les États de l'Afrique centrale dans un contexte de restructuration du système bancaire et de réforme du dispositif de surveillance des établissements de crédits. La décision de l'implantation de son siège au Gabon avait été prise à l'issue de la Conférence des chefs d'État de la Cémac qui s'était tenue à Malabo, en Guinée équatoriale le 25 juin 1999.



Cérémonie de pose de la première pierre de la Cobac par le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema.



La Banque mondiale reprend ses décaissements envers le Gabon

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

C'EST une nouvelle victoire pour la diplomatie économique gabonaise. Après la levée, le 6 novembre dernier, par la Banque africaine de développement (BAD) des sanctions imposées au Gabon après la prise de pouvoir, le 30 août 2023, par les militaires, c'est au tour de la Banque mondiale de reprendre sa coopération économique avec le Gabon.

Suite à la mission d'évaluation consécutive à l'activation de la politique opérationnelle de la Banque mondiale qui s'est déroulée du 16 au 25 octobre dernier à Libreville, la direction de la Banque mondiale a approuvé, le 5 décembre 2023, la reprise de la coopération avec le gouvernement de la Transition. Ainsi, dorénavant la pause

des décaissements décrétée le 30 août 2023 est levée et le traitement des demandes de retrait de fonds peut reprendre. À cette fin, une équipe du service des prêts et décaissements de la Banque mondiale a été dépêchée à Libreville du 8 au 13 décembre, pour initier les nouveaux signataires, à l'usage du système des décaissements électroniques. La poursuite des projets existants et la préparation de nouvelles opérations se feront selon les règles d'engagement habituelles de la Banque mondiale, indique-t-on.

En outre, la reprise des opérations de financement des politiques de développement sera évaluée au cas par cas. Preuve de la reprise effective des décaissements de la Banque mondiale, l'institution de Bretton Woods a invité le gouvernement à prendre toutes les dispositions pour la signature prochaine de l'accord de financement du



Le ministre de l'Économie lors d'une précédente réunion avec les responsables et les représentants des banques locales agréées.

projet Gabon Digitale dont la date butoir d'entrée en vigueur est fixée au 31 décembre 2023. Le ministère de l'Économie et des Participations, qui s'était donné pour mission d'apaiser les relations entre le Gabon et ses principaux bailleurs de fonds multilatéraux, est en train assurément de réussir son pari. Cette reprise de coopération

entre le Gabon et l'institution de Bretton Woods est manifestement la concrétisation des engagements du président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema à maintenir notre pays sur la scène financière multilatérale, en honorant ses engagements avec nos partenaires financiers.